

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk melihat bagaimana peranan perbankan syariah terhadap Perekonomian Indonesia yang diukur dengan PDB riil dengan menggunakan pendekatan *Vektor Autoregressive* (VAR). Berdasarkan hasil uji stasioneritas dengan menggunakan uji ADF, semua data yang digunakan stasioner pada tingkat level. Selanjutnya uji lag optimal yang digunakan dalam penelitian ini berada pada lag 7.

Hasil *impuls respon function* VAR menunjukkan bahwa ada keterkaitan antar masing-masing variabel dan menunjukkan hubungan positif antara variabel pembiayaan konsumtif maupun produktif dan aset tetap maupun aset lancar BUS dan UUS terhadap PDB riil Indonesia. Hal ini dapat dilihat ketika shock yang dilakukan pembiayaan konsumtif dan produktif, aset tetap dan aset lancar memberikan pengaruh yang positif dan signifikan terhadap PDB riil Indonesia. Artinya ketika pembiayaan konsumtif maupun produktif dan aset tetap maupun aset lancar perbankan syariah mengalami peningkatan akan menyebabkan PDB di negara tersebut juga mengalami peningkatan sesuai yang diutarakan oleh Levine (1997) bahwa sektor keuangan mendorong pertumbuhan ekonomi.

Untuk hasil yang diperlihatkan dari analisis *FEVD* (*Forecast Error Variance Decomposition*) VAR adalah variabel yang memberikan kontribusi terbesar

terhadap Produk domestik Bruto adalah dirinya sendiri dan diikuti dengan guncangan dari variabel aset lancar posisi kedua dan posisi ketiga mempengaruhi PDB adalah variabe; aset tetap, kemudian pembiayaan konsumtif ada urutan keempat yang mempengaruhi PDB lalu yang paling kecil mempengaruhi PDB yaitu pembiayaan produktif. Artinya ketika pembiayaan konsumtif maupun produktif mengalami peningkatan dan aset lancar dan aset tetap perbankan syariah mengalami peningkatan akan menyebabkan PDB mengalami peningkatan, karena dengan semakin banyak perbankan syariah menyalurkan dananya pada masyarakat akan meningkatkan produktivitas masyarakat dan akan berdampak positif pada Produk Domestik Bruto

6.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti mengajukan beberapa saran yaitu:

1. Supaya peran perbankan syariah terhadap pertumbuhan ekonomi lebih baik, diharapkan pihak perbankan syariah dan pemerintah bersama-sama memperkenalkan produk jasanya kepada masyarakat secara lebih luas dikarenakan kontribusi perbankan syariah masih kecil dibandingkan perbankan konvensional dari segi aset dan pembiayaan.
2. Diharapkan bank syariah terus meningkatkan kinerjanya dalam mengalokasikan dananya pada sektor-sektor unggulan dan menyeleksi dengan bijaksana supaya meningkatkan perekonomian di Indonesia.

3. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambah jumlah variabel agar memperoleh hasil yang lebih bervariasi.
4. Peneliti dimasa mendatang disarankan untuk memperpanjang periode penelitian, semakin panjang periode penelitian tentu akan meningkatkan akurasi hasil penelitian yang akan diperoleh dimasa mendatang.

